

Intercultural Communication and European Studies

Hochschule Fulda – University of Applied Sciences
Master of Arts



Allgemein/General

Vorbereitung auf Tätigkeiten in einem internationalen Umfeld

Sich für eine Tätigkeit in einem internationalen Umfeld oder mit europäischem Bezug qualifizieren, mit Angehörigen anderer Kulturen kompetent kommunizieren, auf Deutsch und Englisch in einer internationalen Gruppe studieren – dies ermöglicht der internationale Masterstudiengang Intercultural Communication and European Studies (ICEUS) an der Hochschule Fulda. Er richtet sich an deutsche und internationale Studieninteressierte mit einem B.A. (oder Äquivalent) in Sozialwissenschaften, Politikwissenschaften, Rechtswissenschaften, Philologien und ähnlichen Fächern.

Absolventinnen und Absolventen von ICEUS arbeiten bei internationalen Organisationen, Europäischen Institutionen, NGOs, multinationalen Unternehmen, in Politik, Verwaltung, Bildung und Medien. Andere setzen ihren akademischen Werdegang mit einem Phd-Programm fort.

ICEUS wurde in seiner Gründungsphase durch das Programm "Auslandsorientierte Studiengänge" des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD) und das Jean Monnet Project der Europäischen Kommission gefördert. Der Studiengang ist akkreditiert durch die AHPGS.

Qualify for a career in an international setting

Get ready for a position in an international setting or related with the EU, communicate effectively with people from other cultures, study in an intercultural group in German and English language – all this is possible in the international master's degree programme Intercultural Communication and European Studies (ICEUS) at Hochschule Fulda. It is aimed at German and international applicants with a B.A. degree (or equivalent) in social sciences, politics, law, philologies or similar subjects.

ICEUS graduates work at international organisations, European Institutions, NGOs, multinational companies, in politics, administration, education and media. Others continue studying for a PhD.

During its implementation phase, ICEUS was sponsored by the German Academic Exchange Service's (DAAD) scheme for international degree programmes and by the European Commission's Jean Monnet Project. The ICEUS programme is fully accredited by the AHPGS.

Ziele/Objectives

Ziele des Studiengangs

Ziel des Studiengangs ist es, Hochschulabsolventen für eine Tätigkeit im Bereich supranationaler Organisationen oder in Einsatzfeldern nationaler Organisationen mit stark internationalem, v.a. europäischem Bezug (NGOs, Verbandswesen, öffentlich-rechtliche Körperschaften, Öffentliche Verwaltung u.a.m.) zu qualifizieren. Die Studierenden können ihre Fähigkeiten zur persönlichen und medialen Kommunikation über sprachliche und kulturelle Grenzen hinweg ausbauen und profundes Wissen über organisatorische Strukturen, Hintergründe und Perspektiven der europäischen Integration erwerben. Sie sollen dazu befähigt werden, mit den Aufgaben und Herausforderungen umzugehen, die sich durch die inner- und außereuropäische Verflechtung

HOCHSCHULE FULDA
UNIVERSITY OF APPLIED SCIENCES 

Studienprofil Infos

[Flyer >](#)

[Kontakt / Contact](#)

Ilka Gersemann
Studiengangskoordinatorin /
Programme Coordinator
Tel: +49-661-9640-470
Email: ilka.gersemann@sk.hs-fulda.de

[Zur Webseite >](#)
[To the Website >](#)

der Europäischen Union stellen.

Dabei wird großer Wert sowohl auf die Entwicklung berufsbezogener Fertigkeiten wie auch auf die Weiterentwicklung akademischer und methodischer Kenntnisse gelegt.

Objectives of the study programme

The objective of the study programme is to prepare university graduates for a career in supranational organisations or national organisations with a strong international, primarily European focus (NGOs, professional associations, public bodies, public administration etc.). Students can develop their competencies in personal and media communication transcending linguistic and cultural borders and gain a profound understanding of organisational structures, backgrounds and perspectives of European Integration. They are trained to deal with the tasks and challenges posed by the internal and external complexity of the European Union.

Emphasis is put on both, the development of professional competencies as well as the advancement of methodical and research skills.

Studienablauf/Study schedule

Struktur des Studiengangs

Der Studiengang dauert vier Semester – mit Beginn jeweils im Wintersemester. Die ersten beiden Semester sind reguläre Studiensemester. Exkursionen nach Bad Liebenzell und Straßburg im ersten Semester sowie nach Brüssel im zweiten Semester werden in den Europa-Studien angeboten. Zwischen dem zweiten und dritten Semester (in der vorlesungsfreien Zeit) findet in der Regel ein mindestens zehnwöchiges berufspraktisches Studium (Praktikum) im Ausland statt. Das dritte Semester dient vertiefenden Studien. Die Master's Thesis wird im vierten Semester angefertigt.

Auslandspraktikum

Die Praxisstelle für das Auslandspraktikum kann in supranationalen Organisationen oder in nationalen Organisationen, Unternehmen, Verwaltungen, Medien und anderen Einrichtungen mit internationalen Bezügen angesiedelt sein. Sie soll außerhalb des Heimatlandes der Studierenden liegen.

Abschluss

Nach bestandener Abschlussprüfung wird der Titel "Master of Arts" vergeben.

Study schedule

The programme duration is four semesters - always starting in the winter semester. The first two semesters are regular study Semesters. Excursions to Bad Liebenzell and Strasbourg in the first semester and to Brussels in the second semester are offered in the European Studies modules. Between the second and third semester (during the lecture-free period), students complete an internship abroad of at least 10 weeks. In the third semester they pursue more in-depth studies. The Master's thesis is written in the fourth semester.

Internship

The internship can take place in supranational organisations or in national organisations, companies, government authorities, media or other institutions with international ties. The employer should be based outside the student's home country.

Degree

After you have passed the final examination, you will be awarded the title of Master of Arts (M. A.).

Bewerbung/Application

Die Zulassungsvoraussetzungen

Zur Zulassung sind erforderlich:

1. der Nachweis eines erfolgreich abgeschlossenen Hochschulstudiums im Geltungsbereich des Hochschulrahmengesetzes bzw. an einer als gleichwertig anerkannten ausländischen Hochschule in einem sozial-, kultur-, geistes- oder rechtswissenschaftlichen Fach.
2. der Nachweis von guten Kenntnissen der deutschen und englischen Sprache (mit standardisierten Tests wie DSH, TestDaF, TOEFL, IELTS)

- ein Bewerbungsschreiben in deutscher oder englischer Sprache, aus dem die Motivation für die Aufnahme des Studiums und die weiteren beruflichen Aspirationen hervorgehen (nicht länger als 2 Seiten)

Nachweis der Sprachkenntnisse

Im Studiengang ICEUS finden die Veranstaltungen sowohl auf Deutsch wie auf Englisch statt. Daher sind gute Deutsch- und Englischkenntnisse notwendig. Die Prüfungsordnung definiert den zur Zulassung erforderlichen Nachweis der Sprachkenntnisse genau. Bei Fragen dazu setzen Sie sich bitte mit der Studiengangskoordinatorin (Ilka Gersemann) in Verbindung. Sie wird Ihnen bei der Klärung Ihrer Fragen gern behilflich sein.

Information und Bewerbung

Der Bewerbungszeitraum für das Wintersemester 2024/2025 geht für Bewerberinnen und Bewerber aus Deutschland vom 15. April bis zum 30. September 2024. Die Bewerbung erfolgt online direkt an der Hochschule. Wir empfehlen eine frühzeitige Bewerbung, damit man sich rechtzeitig ein Zimmer/eine Wohnung suchen kann. Zulassungsbescheide werden wenige Wochen nach Bewerbung ausgestellt.

Für Bewerberinnen und Bewerber mit ausländischen Zeugnissen beginnt der Bewerbungszeitraum am 1. März 2024. Die Bewerbung erfolgt über uni-assist. Studierende, die ein Visum benötigen, müssen sich bis Juli 2024 bewerben, um das Studium rechtzeitig im Oktober aufnehmen zu können. Grundsätzlich gilt: Bewerben Sie sich so früh wie möglich.

Studienbeginn ist am 14. Oktober 2024.

[Zum Bewerbungsportal >](#)

Admission requirements

For entry into the programme, the following documents are required:

- proof of a successfully completed university degree in the social sciences, cultural studies, humanities or law within the area of application of the Higher Education Framework Act or from a university abroad that is deemed to be equivalent
- proof that you have good knowledge of German and English (with standardised tests such as DSH, TestDaF, TOEFL, IELTS)
- a letter of application in German or English explaining your reasons for choosing the degree Programme and outlining your professional ambitions (no longer than two pages).

Proof of language proficiency

The ICEUS programme is taught in both German and English, proficiency in both languages is therefore required. The Examination Regulations specify the exact language certificates needed for entry onto the programme. If you have any questions on these requirements, please contact the Study Programme Coordinator (Ilka Gersemann). She will be happy to answer any questions you may have.

Information and application

For applicants from Germany, the application period starts on the 15th of April and ends on the 30th of September. The application must be uploaded through the university website. Admission letters can be issued a couple of weeks after submission. We recommend to apply early in order to have enough time to find a room.

Candidates with foreign degree certificates apply through uni-assist. Here, the application period starts on the 1st of March. If you need a student visa for Germany, you must apply by July 2024 in order to be able to start the programme in October and to find a room in time.

We generally strongly recommend to apply as early as possible.

In 2024, the study programme starts on the 14th of October.

[Application portal >](#)

Modules

Modules

- M1 Intercultural Communication: Kommunikation, Kultur, Medien (10 CP)
- M2 European Studies: Geschichte und Gegenwart europäischer Gesellschaftsentwicklung (10 CP)
- M3 Intercultural Communication: Handlungsfelder (10 CP)

- M4 Globalisierung und Internationale Organisationen (10 CP)
- M5 European Studies: Europäische Politikfelder (10 CP)
- M6 Sozialwissenschaftl. Methodenlehre: Theorie und Praxis interdisziplinärer Forschung (10 CP)
- M7 Praxismodul (15 CP)
- M8 ICEUS Vertiefungsmodul: Forschung, Entwicklung, Herausforderungen (10 CP)
- M9 Examensseminar und Kolloquium (5 CP)
- M10 Master's Thesis (25 CP)
- M0 Cross Studies (5 CP)

Kulturwissenschaften

Sozialwissenschaften

Politikwissenschaften